

Un duo, deux récits... Les chiens de traîneaux

Janvier 2014 à Vars

L'activité « chiens de traîneaux » avait lieu en haut des pistes. Mercredi, après le petit-déjeuner, nous partîmes en télésiège à la rencontre de Laurent, le Muscher.

Pour l'activité j'étais avec la maîtresse. J'étais assis dans le traîneau. Dans les montées, je descendai pour pousser avec la maîtresse. Je suis content d'avoir fait du chien de traîneau. **Johan**

J'allai pouvoir guider le traîneau pour la deuxième fois. Mes souvenirs de l'an passé me revenaient en mémoire mais cette fois-ci je n'étais pas seule. Johan partageait le traîneau à mes côtés. Je le sentais tendu, ce qui était bien normal. Les chiens eux étaient excités. Ils tiraient sur les lignes et n'attendaient plus que le signal du départ. Enfin nous partîmes. Johan m'aida beaucoup. Il descendit plusieurs fois du traîneau pour pousser avec moi dans les montées.

A la fin du parcours j'étais essoufflée mais ravie. Quelle belle aventure ! **Aline**



Nous approchâmes doucement pour caresser les chiens et nous rejoignîmes Laurent qui installait les traîneaux. Il nous expliqua comment fonctionnait le traîneau et comment s'y prendre avec les chiens. Je montai dans le traîneau avec Zoé et nous alternâmes pour conduire. Nous avons de bons chiens obéissants. Notre chien de tête s'appelait Tornade. Nous fîmes la ballade sans problèmes. Nous finîmes par des jeux de neige et nous redescendîmes.

J'ai adoré l'activité. Les chiens étaient très doux et mignons ! **Timothée**

Je trouvais les chiens très beaux. Quand Laurent expliqua, j'étais attentive mais j'étais un peu inquiète quand Antonin s'évanouit. Sinon, j'ai bien aimé la ballade.

A un moment, j'aidai les chiens à avancer et ils foncèrent ; je lâchai et courus pour les rattraper. Les chiens couraient quand même vite !

J'ai beaucoup aimé la bataille de boules de neige après les chiens de traîneaux.

« C'était trop bien ! » **Zoé**

Quand nous sommes arrivés en haut de la montagne, en début de matinée, j'étais très content de voir les chiens. On les a caressés. J'étais impatient de faire du chien de traîneau mais lorsque le muscher a expliqué les consignes, je me suis évanoui.

J'ai alors été transporté dans une coque pour redescendre toute la piste, puis une ambulance m'a réceptionné et m'a emmené chez le docteur. Il m'a gardé une heure dans le cabinet avant que je puisse retourner au Chatelret.

J'aurai bien voulu faire du chien de traîneau.

Antonin.

Quand les pisteurs arrivèrent, ils confirmèrent mes dires : « petit malaise sans gravité », mais par précaution ils préférèrent que le médecin donne son diagnostic. Je redescendis par les télésièges et attendis Antonin en bas qui arriva dans la barquette.

Le pisteur lui demanda si ça allait. La réponse fut "oui mais j'ai pris plein de neige dans la tête !". Nous avons ensuite été pris en charge par l'ambulance. Une fois ausculté par le médecin Antonin me dit qu'il avait « super faim ».

Je partis donc à la boulangerie lui chercher un pain au chocolat en attendant patiemment le feu vert du médecin pour sortir. Une matinée bien remplie !

Virginie





Il nous expliqua comment guider le traîneau et nous présenta les chiens ; ils étaient très mignons, surtout un.

Quand je montai dans le traîneau, j'eus un peu peur mais petit à petit je fus rassurée. Alors que je le guidai, tout à coup je lâchai le traîneau, je lui courus après car Léane était restée dedans !

Puis heureusement, je rattrapai le traîneau. Finalement cela se termina bien.

J'ai adoré cette activité. **Apolline.**

J'étais impatiente d'arriver en haut des pistes pour voir comment étaient les huskys. Je n'en avais jamais vu de ma vie. J'étais assez inquiète parce que j'ai peur des gros chiens mais je m'habituai et ce fut mieux.

Quand le musher nous donna les consignes, je ne compris pas très bien mais lorsque je pris le traîneau en main, ce fut plus clair et j'aimai beaucoup. Apolline et moi avons peur que les chiens nous fassent tomber. Tout à coup, Apolline n'arriva plus à freiner et j'eus très peur.

Notre petite Nala, quand nous freinions voulait encore avancer, alors si nous oublions de mettre le pied sur le frein, elle continuait sa route.

A chaque arrêt, les chiens jouaient dans la neige et la mangeaient. A la fin, nos chiens ne voulaient plus avancer du tout. Il nous a donc fallu appeler Laurent, le musher, pour venir nous aider.

Les chiens repartirent enfin mais c'était la fin de la ballade et je ne voulais pas retourner au Chatelret. **Léane**

Au départ, Laurent nous expliqua comment approcher les chiens. Quand nous partîmes, j'avais un peu peur mais finalement j'adorai ça. En montée, c'était fatigant mais lors des descentes nous prenions de la vitesse et j'aimais beaucoup. Par contre, dans les virages j'avais toujours peur de tomber.

Il y avait trois chiens par traîneau. Camille et moi avons : Toundra, Trinity et un troisième dont je ne me rappelle plus le nom. **Mona**

Nous montâmes dans le traîneau après que Laurent nous expliqua comment s'y prendre. Nous allions de plus en plus vite. Il y avait des instants où l'on changeait de rôle. Au bout d'un certains temps, il y eut une pente et Mona, ma coéquipière, oublia de freiner. Nous nous renversâmes dans la poudreuse.

Mona courut après le traîneau car les chiens étaient partis sans nous. Pendant ce temps là, moi j'essayai de me dégager de la neige.

Finalement, nous terminâmes le parcours avant de retourner au Chatelret.

Plus tard, dans ma vie, j'aimerais recommencer. **Camille**



Arrivé en haut des télésièges j'ai vu les chiens. Ils étaient si mignons. Le musher nous a expliqué les règles avec les chiens et ce qu'il fallait faire avec le traîneau dans les montées...La ballade s'est déroulée parfaitement à part quand Mickaël a renversé le traîneau. Il n'a pas freiné dans un virage.

L'activité était « trop bien » ! Plus tard, je serai musher. **Cléo**

En haut des télésièges, le musher nous expliqua comment se mettre dans le traîneau et comment freiner. Puis nous partîmes avec Cléo. Après quelques minutes, nous allions très vite et le traîneau se renversa.

Après l'activité nous fîmes de la luge. C'était très bien. **Mickaël**



C'était en haut de la montagne. Dans le traineau, j'étais avec Laura L. Nous allions vite. J'étais assise dans le traineau et tout à coup le chien de derrière se retrouva à côté de moi. J'eus peur de me faire mordre encore une fois mais en fait il était gentil.

« *Ce serait trop bien* » de le refaire avec mes cousins. **Nina**

Nous arrivâmes enfin. Laurent commença à nous expliquer comment faire. J'étais avec ma camarade Nina. Nous partîmes au deuxième tour (il y avait trois tours). Tout à coup, Nina fonça dans un de nos chiens. J'étais très étonnée. Je regardai si c'était de ma faute. Ce n'était pas moi et les chiens repartirent comme des lièvres affolés.

Quand notre tour se termina, je fis de la luge. Je n'arrêtai pas de tomber. Puis, nous repartîmes en télésiège au Chatelret. **Laura L.**



C'était une très longue montée. En haut, Laurent nous expliqua comment faire avec les chiens et le traineau. Après, nous fîmes des groupes car il n'y avait pas beaucoup de traîneaux. J'étais dans le dernier groupe. Dans les montées, je devais tirer de toutes mes forces. Avec Eliz, nous tombâmes.

C'était magique ! J'ai adoré cette matinée. **Amandine**

Tout d'abord, nous montâmes dans les télésièges. Arrivés en haut des pistes, Laurent nous donna des explications puis nous caressâmes les chiens. Nous choisîmes notre traineau. J'étais avec Amandine. Laurent accrocha les chiens. La ballade commença.

Il y avait plein de montées et de descentes. Lors d'une descente, alors qu'Amandine était devant le guidon du traineau, elle faillit tomber. Nous arrê tâmes les chiens. La ballade prit fin. Il était l'heure de reprendre le télésiège et de redescendre au Chatelret. « C'était trop bien ! » **Eliz**

Lorsque nous arrivâmes en haut des pistes, nous vîmes les chiens qui étaient calmes et silencieux. Puis nous fîmes connaissance avec eux et apprîmes comment fonctionnait un traineau. Puis nous partîmes par 2. J'étais avec Thomas. Au début il y eut un carambolage mais notre tour se termina bien.

Pendant que les autres faisaient leur ballade en traineau, nous fîmes des igloos et des batailles de boule de neige.

Tout se termina bien. **Matthew.**

Les chiens allaient vite et quand j'avais le guidon, c'était rigolo. Je dus pousser dans les montées. C'était fatiguant. Mais quand j'étais dans le traineau je n'arrêtai pas de me cogner contre le guidon. Après le parcours, je fis une descente en luge, une bataille de boules de neige et je construis un igloo.

J'ai bien aimé l'activité.

Thomas





Laurent nous montra les chiens qui tireraient les traîneaux. Nous pûmes les caresser. Il y avait un chien qui avait le nez tout rouge, alors je l'appelai « Rodolph ». Ensuite Laurent nous montra comment ça se passerait. Au début, j'avais peur de ne pas freiner au bon moment ou d'aller trop vite. Nous montâmes dans le traîneau avec Manon. A un moment, alors que j'étais en train de patiner, je tombai dans la neige et le traîneau partit sans moi. Nos chiens n'avançaient pas alors nous criions toujours : « Ichca ». C'est comme ça que s'appelait notre chienne de tête. Les chiens de derrière n'arrêtaient pas d'aboyer quand on s'arrêtait. Je me suis bien amusée. J'aimerais le refaire bientôt (mais pas avec des chiens qui n'avancent pas !). **Mélissa**

Arrivés en haut, Laurent nous a montré comment freiner, pousser dans les montées... Ensuite je suis montée la première dans le traîneau et Mélissa prit les commandes. Je n'aimais pas trop quand on était en pente car les chiens s'arrêtaient beaucoup.

J'ai bien aimé l'activité car c'était drôle. **Manon**

A notre arrivée, Laurent, le musher, nous accueillit et nous laissa faire connaissance avec les chiens mais en nous donnant quand même quelques consignes. Ensuite, il nous montra comment conduire le traîneau. J'étais impatiente mais j'avais un peu peur tout comme Laura, ma partenaire.

Enfin nous démarrâmes. Au début, nous nous rentrions beaucoup dedans : c'était rigolo. Il y avait plein de virages. Les chiens étaient très obéissants mais il était parfois très difficile de les ralentir.

Quand nous rentrâmes en télésièges, j'étais contente mais un peu triste : j'aurai voulu recommencer. **Ilona.**

Au début de l'activité, j'étais inquiète quand je me trouvais dans le traîneau. J'étais avec Ilona. Mais peu à peu je me sentis mieux. Je n'avais jamais conduit un traîneau. Arrivées au sommet d'une pente, j'eus très peur parce que nous faillîmes nous renverser. Je réussis tout de même à arrêter les chiens. Après cela, je fus pressée d'arriver au bout de la promenade. **Laura J.**



Arrivés en haut, nous rencontrâmes le musher, Laurent, et nous fîmes connaissance avec les chiens. Laurent nous montra comment diriger le traîneau et comment s'installer à l'intérieur.

Nous partîmes à deux avec Louise. Je tombai dans une descente. Plus de peur que de mal !

Après la ballade, il était l'heure de rentrer au Chatelret.

L'activité était bien drôle et j'ai enfin appris à faire du chien de traîneau. **Mailys**

Nous arrivâmes. Laurent, le musher, se présenta et nous expliqua les consignes avec les chiens. Nous caressâmes les chiens. Laurent prépara les traîneaux. Il nous dit comment se mettre, comment faire pour freiner et où le conducteur devait mettre ses pieds. Et soudain, Antonin tomba dans les pommes...

Le premier groupe commença pendant que nous faisons de la luge. A leur retour, nous prîmes les traîneaux. Les chiens allaient vite. Dans un virage, nous tombâmes. Nous relevâmes le traîneau et nous continuâmes.

Nous finîmes le tour. C'était génial. **Louise**